



**Luis Fernando Hernández Jiménez**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz**

**Ensayo**

**Antropología médica II**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**2**

**“A”**

Comitán de Domínguez Chiapas a 9 de marzo de 2023

Los hallazgos del capítulo Historia de la medicina revelan cómo la enfermedad y la práctica médica se han conceptualizado a lo largo del tiempo, nos ha permitido la formación de identidad. También nos permite darnos cuenta del significado de los métodos tradicionales empleados en el tratamiento de enfermedades que habían utilizado a nuestros antepasados, que aún existen, y comprendiéramos la visión de determinados grupos sociales, de los pacientes y sus familias, e incluso de los médicos desde la llamada experiencia médica tradicional. Revista Médica Presentamos interesantes ejemplos de investigaciones históricas en la medicina en los últimos años que confirman la existencia de ciertas enfermedades en la época prehispánica, las formas en que fueron vinculadas a fuerzas sobrenaturales, y finalmente la práctica de la medicina. En México, se describió por primera vez en Sonora en 1874, y desde entonces México ha contribuido a la literatura, especialmente en lo que respecta al tratamiento. El estudio de Empacho en el siglo XIX, por el Dr. Roberto Campos Navarro y Dr. María Luisa Coronado, describirlo en detalle Entidades nosológicas encontradas en la literatura médica desde el siglo XVI hasta la actualidad. Éste Médicos de atención primaria, su institución o tipo práctica, privada o pública, conocer y enfrentar el término popular "empacho" y sus tratamientos tradicionales. Condiciones Se utiliza para distinguir el empacho de la dispepsia, la enteritis, la dispepsia y el embarazo gástrico, generalmente debido al consumo excesivo de ciertos alimentos. comida o indigestión. En sus estudios históricos, el doctor Navarro y María Luisa Coronado hicieron un desglose detallado para describir y Un análisis de las características generales de la enfermedad, documentado, pero principalmente analizar el empacho. Nace la antropología médica, los fundadores de la antropología medica se profundizaron en el tiempo en el cual romanos y griegos mostraron un cierto interés por los usos y costumbres del pueblo, pero en la mayoría se centró en la religión sobrenaturales para facilitar la innovación del cristianismo ya que tenía un cierto dominio colonial. El misionero antropólogo es José de acosta da el cierto moral para contrastarla con la historia natural en la que dicha persona se basaba en los usos y costumbres en las que hacía observaciones directas, participación personal, dominio del habla en el grupo en el que estudiaba,

en las que el las utilizaba eran sus métodos propios de la inda Gancia con el grupo que quería investigar. En la concepción mágico-religiosa de la medicina en la América prehispánica, la Genesis de la medicina en la América prehispánica puede aun verse reflejada en la cosmovisión mágica religiosos originarios, que en la población de esta tierra y han subsistido mantienen sobre el fenómeno de las enfermedades y en sus costumbres terapéuticos, había culturas en la que estaba íntimamente integrada a la naturaleza de ahí nacieron su concepción metafísicas fue la que se inspiraron en los cuatro elementos de la tierra que eran; tierra, fuego, aire y agua en la que los se inspiraron y en las cuales se expresaba a través de mitos y creencias que aun persisten en la América rural. En la teología prehispánica era panteísta y politeísta asumía la espiritualidad del medio natural. El proceso de formación profesional del médico general. El modelo de formación del médico, que lo ha caracterizado desde sus inicios, se caracteriza por el desarrollo de profesionales en la que es ser responsables y entregados con logros sociales según los principios de la medicina. se fundamenta en que el profesional debe brindar un tratamiento integral, preventivo, sistemático e individualizado, aplicar un enfoque biopsicosocial-cultural y aplicar un enfoque clínico-epidemiológico; además de una comprensión integral de los mismos. es una parte importante de sus actividades profesionales en las que tiene que tener una postura accesible para la comprensión del paciente.

Por lo tanto, la base científica de este proceso de formación debe centrarse en el conocimiento antropológico necesario para explicar el sujeto social consciente con el comportamiento de este profesional, lo que crea la necesidad de enriquecer el conocimiento de un médico. las Sensibilidades sociales y humanas con un enfoque holístico y que permitan el estudio y una mejor comprensión de las personas en sus entornos naturales y socioculturales, y para comprender y abordar la salud de las personas, las familias y las comunidades. Por lo tanto, es necesario profundizar en los contenidos que ayudarán a los médicos a convertirse en humanistas. En algunos autores han tenido la necesidad de una perspectiva antropológica en la formación de médicos, por considerarla un camino exigente que promueve sus competencias humanas, sociales y culturales. Esta posición es válida aun cuando se considere

que la relación entre visión antropológica y formación médica se mantiene en un nivel general y es muy abierta para abordar la verdadera conexión esencial entre las dos categorías, ya que no se reconoce la dimensión holística del organismo humano. Así como las relaciones dialécticas expresadas en el hombre en términos de naturaleza humanas en la cual tienen que comprender con sus pacientes en la que debe procurar un cierto entendimiento de médico y paciente.

## Bibliografía

- Larrañaga, F. E. (2009). Historia, antropología y medicina. Obtenido de Revista Médica del Instituto Mexicano del Seguro Social, pag 233 - 235: <https://www.medigraphic.com/pdfs/imss/im-2009/im093a.pdf>
- Beltrán, G. A. (1995). Nace la antropología . Obtenido de Programas de Salud en la situación intercultural, Instituto Indigenista Interamericano, pag 13 - 37: <https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/9f7adc5f64ccad6dc14cc74bc8f5e6e8.pdf>
- Dra. Odalis Querts Méndez, D. C. (octubre de 2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. Obtenido de Scielo. MEDISAN vol.17 no.10: [http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1029-30192013001000014](http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014)
- Velarde, Ó. F. (2012). Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica. Obtenido de Acta Med Per 29(2), pag 121 - 27: <http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a13v29n2.pdf>